



Le CII intervient sur des questions de santé essentielles à la 152^{ème} session du Conseil exécutif de l'Organisation mondiale de la Santé

Genève, Suisse ; 7 février 2023 - Le Conseil International des Infirmières (CII) a fait entendre la voix des infirmières sur des questions de santé essentielles dans ses interventions lors des réunions du Conseil exécutif de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) à Genève (Suisse), qui se sont tenues du 30 janvier au 7 février.

Le CII, qui figure parmi les premières organisations non gouvernementales à avoir établi des relations officielles avec l'OMS en 1948, entretient avec elle des rapports productifs et de longue date.

Ses interventions à la 152^{ème} session du Conseil exécutif de l'OMS ont permis de faire entendre la voix des infirmières lors des débats sur la [couverture sanitaire universelle](#), la [prévention et la maîtrise des maladies non transmissibles, et la santé mentale](#), le [projet de stratégie mondiale de lutte anti-infectieuse](#), le [renforcement de la préparation et de la riposte de l'OMS aux urgences sanitaires](#) (avec l'Alliance mondiale des professions de santé) et l'[Initiative mondiale Santé pour la paix](#).

Le CII est également intervenu lors d'[échanges sur la façon dont les acteurs dits non étatiques](#), tels que le CII, peuvent davantage être impliqués dans la gouvernance de l'OMS.

S'exprimant après l'événement, Howard Catton, le Directeur général du CII, a déclaré que Tedros Adhanom Ghebreyesus, le Directeur général de l'OMS, a particulièrement mis en valeur le rôle des infirmières et des agents de santé.

Dans une vidéo postée sur [YouTube](#), M. Catton a déclaré : « Le Directeur général présente souvent les agents de santé comme la clé de voûte de nos systèmes de santé, et bien entendu, il a raison. Mais cette semaine, lui-même et les délégués ont insisté davantage encore sur la protection dont ont besoin nos agents de santé. Il est inquiétant de constater que les attaques contre les agents et les installations de santé ont augmenté au cours de l'année passée, et il a également été fait état de la nécessité de mieux protéger les pays qui perdent des infirmières du fait du recrutement international. »

« Il est certain que les défis auxquels nous sommes confrontés – de la guerre et des conflits aux changements climatiques – sont colossaux, aussi nous avons plus que jamais besoin que nos dirigeants politiques trouvent un consensus. Pour être franc, nous avons perçu des signes de divergences ces derniers jours, mais la grande note d'optimisme réside dans l'Initiative mondiale de l'OMS Santé pour la paix, qui reconnaît le lien inextricable entre la santé et la paix, et le rôle des infirmières en tant qu'agents de santé et de paix. »

« J'ai également eu l'occasion de rencontrer l'exceptionnelle nouvelle infirmière en chef de l'OMS, le Dr Amelia Tuipulotu, qui, je n'en doute pas, sera un admirable défenseur de la profession. Place désormais à l'Assemblée mondiale de la Santé, qui se tiendra dans quelques semaines : il est tout à fait clair qu'aujourd'hui comme jamais auparavant la santé est une œuvre véritablement mondiale. »

M. Catton a également exprimé son inquiétude pour les infirmières en Turquie et en Syrie à la suite des séismes aux effets dévastateurs qui ont frappé ces pays le 6 février, déclarant que le CII leur a transmis des messages de soutien et de solidarité. * * *